



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVII

DECRETO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13658

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tras meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

MIÉRCOLES 5 DE JUNIO DE 1907

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

El arriendo de los arsenales

DE CONFORMIDAD

Nuestro discreto corresponsal en la Corte, dejó ayer de enviarnos, por causas que desconocemos, el correspondiente artículo tratando de la gestión de Ferrándiz, y así nos vemos hoy privados de su trabajo de información y comentario, que con interés notorio son leídos en este Departamento.

En el artículo que ayer insertamos recógease la opinión autorizada de un técnico, quien aboga con grandes entusiasmos por el arriendo á una casa extranjera de los Astilleros de Cartagena y Ferrol.

Conformes de toda conformidad, nos place la concomitancia de nuestro juicio modestísimo con el de los entendidos en la trascendental materia, y queremos realirar así los conceptos emitidos en otros artículos que, por cuenta propia, insertamos en estas mismas columnas cuando el reciente conflicto originado por el despido de obreros de la Maestranza.

En Cartagena la opinión es anímicamente al estimar laudables cuanto se haga por rehabilitar el crédito de las factorías del Estado, al propio tiempo que se reconstituya nuestra flota con la adición de las necesarias unidades de combate.

La intuición, el instinto de los menos versados en el problema que se ventilaba ahora y que pronto se dilucidará en el Congreso, está así mismo conforme en que pronto deben construirse los anunciados buques.

Es, permítasenos la palabra, cuestión de pudor nacional, si no lo exigieran compromisos ineludibles de la política exterior de nuestra patria.

Y si bajo el aspecto de esas nacionales conveniencias se aplaude el propósito de la reorganización de los Arsenales, desde el punto de vista de las aspiraciones locales, el arriendo solucionará muchos y graves conflictos.

Venga el arriendo, clamamos todos, y contrátense las obras navales con acreditada casa extranjera, con una factoría inglesa de renombre, y así se lograrán ver realizadas las patrióticas aspiraciones de los que anhelan sinceramente el engrandecimiento naval de España y que ésta ocupe el lugar que le corresponde en el concierto europeo.

Cuadriculas sueltas

FECONDIDAD

Unas tierras de labradío son más valiosas cuanto más producen; un árbol, muchos máspreciado cuanto más fruto echa; una máquina será tanto mejor cuanto más economice tiempo y dinero, esto es, cuanto más trabajo efectúe. La cuestión en estas y en todas las épocas es producir abundantísimamente. La Fecundidad es la diosa que más venera la humanidad en su egoísmo vesónico.

Pero nada más admirable, más digno de respeto que la multiplicación de la especie. Creced y multiplicaos, —dijo Jesucristo,—y no sólo se ha multiplicado, sino que se ha elevado al cubo, una vecina de la diputación de Santa Ana, y como es joven y es robusta, hay que suponer que continuará siendo benemérita de la Patria.

Tres hijos de un parto; María Josefa, José Cándido y Adela Roca Martínez, se llaman los recién nacidos los cuales, lo mismo que la madre se encuentran en perfecto estado de salud.

A esa madre,—hermoso troquel de futuras razas,—Napoleón el grande le hubiese recompensado espléndidamente; en nuestros tiempos, pasará

«las de Dios» para criar y educar á esos tres pedazos de sus entrañas. Hasta posible es que su marido, lleno de esperanza por tan notable fecundidad, presente en el juzgado la correspondiente demanda de divorcio.

INVITACIÓN

Los esperantistas de Cartagena han sido invitados para asistir al tercer Congreso Universal de Esperanto que este año tendrá lugar en Cambridge (Inglaterra), del 10 al 17 de Agosto y que promete estar mucho más concurrido que el primero celebrado en Banlogne-sur Mer el año 1905 y que el segundo que se celebró el año pasado en Ginebra. A estos dos primeros Congresos asistieron más de dos mil personas de veinticuatro países diferentes, y si este año está más animado, como es de esperar, fácil se vé que el Esperanto no es tan inútil como suponen algunos.

Los organizadores de estos Congresos Esperantistas, se esfuerzan en darles toda clase de atractivos y comodidades posibles uniendo el turismo con la instrucción y para ello tienen dispuestos una serie de entretenimientos, honestas diversiones, excursiones instructivas y visitas á los monumentos de la población, representaciones teatrales en esperanto, excursión á Ely, visita á la iglesia de Great St Mary para oír tocar sus famosas campanas.

Y si á todos estos atractivos se añade que las Compañías de Ferrocarriles de Inglaterra, Francia y España reducen los precios de los billetes casi á mitad de su precio ordinario, se comprenderá fácilmente la animación que habrá en este Congreso.

Lástima que el Grupo Esperantista de Cartagena no pueda tener un representante en este Congreso. Hagamos lo posible para que otro año lo tenga.

P. p. P.

EXCURSION Á PERIN

Las aguas de la Compañía Inglesa

Hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Director de la Compañía Inglesa de aguas, D. Otto Leverkus invitándonos á una excursión á Perin con objeto de visitar trabajos de interés público últimamente terminados, para el Domingo próximo 9 del actual.

Los expedicionarios saldrán en coche desde la plaza de Perfumo. En el trayecto visitarán el depósito de alivio y los Filtros de Monserrat.

A las 10'30 llegarán á Perin, en donde se inspeccionarán los trabajos, según plano que se repartirá á los señores Excursionistas.

Los señores que deseen descender á las galerías podrán hacerlo por medio de escalas de hierro ó tornos.

Se hará una inspección de un nacimiento de aguas subterráneo, que podrá efectuarse sin molestias, descendiendo por escalera.

A las 12 y 30 se ofrecerá un almuerzo á los Excursionistas.

Desde las 3 podrá regresarse á Cartagena

El recorrido durará una hora y cuarto, más ó menos.

Damos las más cumplidas gracias por sus fines al Sr. D. Otto Leverkus á quien prometemos asistir á excursión tan interesante.

Claro castrense

DETERMINACIÓN PLUSTOLE

Los capellanes de la Armada, con destino en este Departamento, dando un ejemplo de desinterés poco común

han elevado una instancia—que aún y apesar del tiempo transcurrido no ha sido cursada sin saberse el porqué —el provicario general castrense, renunciando á los derechos parroquiales que le corresponden por bautizos, bodas, etc.

De aplaudir la determinación tan desinteresada, máxima en una clase que tan mal retribuida se halla, como casi todos los que prestan servicios al Estado, y que practican su sagrado ministerio no sólo en las pacíficas parroquias de los Departamentos, sino á bordo de los buques de guerra, y en el campo de batalla, en donde muchos han sido heridos y otros han muerto, como el capellán Novo, que pereció en el combate naval de Cavite, cuando se ocupaba en auxiliar á los heridos del crucero *Maria Cristina*.

Ahora, lo que no podemos explicarnos es que á la mencionada instancia, que tantos elogios ha de merecer de la opinión, se le haya echado tierra encima, cuando los firmantes de ellas tienen especialísimo interés en que sea cursada y aprobada por la Superioridad

Estadística

Accidentes del trabajo

Durante el cuarto trimestre de 1906 han ocurrido en España, según la estadística publicada por la Asesoría general de seguros, 9.197 accidentes del trabajo.

Las consecuencia que éstos han producido en sus víctimas se clasifican del siguiente modo.

Muerte, 42.
Incapacidad permanente absoluta, 27.

Idem id. relativa, 89.
Idem temporal, 9.023.

Representan las indemnizaciones declaradas la suma de 412.206,56 pesetas, que aparece distribuida en la forma que sigue:

Por muerte, 42.448,30 pesetas.
Por incapacidad permanente absoluta, pesetas 20.716,02.

Por idem id. relativa, 78.582,23 pesetas.

Por idem temporal, 270.452,01 pesetas.

Comparadas estas cifras, que expresan las indemnizaciones, con las anteriores, que si refieren al número de accidentes, resultan los siguientes promedios de indemnización para cada categoría de estos últimos.

Por muerte, 1.010,67 pesetas.
Por incapacidad permanente absoluta, pesetas 767,26.
Por idem id. relativa, 921,21 pesetas.
Por idem temporal 29,93 pesetas.

Notas mineras

Junta de fundidores

En la última reunión celebrada por la junta de fundidores se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares.

El 50 por 0/0 de plomo á Rvn. 36'50.
Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 por 0/0 de plomo á 0'93'00 el tipo.

La plata excedente de la primera media onza por quintal de plomo á 13'50 la onza.

Estos precios estarán en vigor durante la presente semana y regirán las condiciones establecidas, respecto de peso, ensayos, humedad, etc.

Gaceta minera

Este estimado colega local coliza en su número de ayer el plomo y la plata á los siguientes precios:

Plomo, á 94'00 reales quintal.
Plata, á 13'79 reales, la onza.

Operaciones facultativas

Por el ingeniero D. Luis Arroyo se están practicando las operaciones de las minas. «Buena Suerte» (demasia) del término de Portmán número 2.438; la misma, de Alumbres, número 13.738; «Micaela» (demasia) y Caridad, de la Unión.

Por el ingeniero Don Simón Martí, las operaciones de las minas «Angel Bruna» (demasia), «Manolito» y «El Nieto», de este término.

Del 9 al 16 del actual, y en este mismo término se practicarán por dicho señor las de «Fusión» y «San José».

Registro mineros

Don Tomás Manzanares López, de esta ciudad, solicita diez y nueve pertenencias para la mina de hierro «Anita», del término de Cartagena; la Sociedad general de Industria y Comercio, de Bilbao, 56 para la del mismo mineral «Luisito», paraje del Estrecho de San Ginés.

La misma Sociedad 64 pertenencias para la mina de hierro «Ignacio», paraje del Algar.

La misma solicita 48 pertenencias para la mina de hierro «Albertito», paraje del Llano del Beal; D. Agustín Medina Almela, 29 para «El Purgatorio» de Murcia; D. Rafael Pedreño, de

Cartagena, 40 para «Reconquistada», de Murcia.

La Sociedad general de Industria y Comercio, de Bilbao, 52 para la de hierro «Pablo», 50 para «Eugenio», y 91 para «Remi».

Todas enclavadas en este término municipal.

Movimiento comercial

EXPORTACION

Desde el 26 al 31 del próximo pasado mes de Mayo, se han exportado por este puerto las siguientes mercancías:

Mineral de hierro, 5.020. kilogramos.

Calaminas, 1.250.000, id.

Plomo desplastado, 7.200.000, id.

Argentífero, 412.717, id.

Pulpa, 5.500, id.

Pimiento molido, 7.740, id.

Albaricoques, 11.116, id, id.

Almendras, 2.660, id.

Plata en lingotes, 4.865, id.

Naranjas, cuatro cargamentos.

PERIÓDICOS Y REVISTAS

PALETÓ DE ENCAJE

El número 20 de «La Moda Elegante» reproduce un precioso modelo de paletó de encaje y las últimas novedades en trajes y «toilettes» de paño, vuela, «nansouk» y fular, para casa, paseo y visitas, baleros, blusas, sombreros, batas y toda clase de labores y bordados.

CONCURSO LITERARIO

La interesantísima y lujosa revista «El Arte del Teatro» ha organizado un concurso de libretos de zarzuela de costumbres españolas, al que podrán concurrir todos los escritores de España, y que por las condiciones en que ha de verificarse despertará justa expectación.

La obra premiada se estrenará en el teatro de Apolo, de Madrid, y le pondrá la música un afamado compositor.

«El Arte del Teatro» publica en el número que hoy ha puesto á la venta las bases de este interesantísimo concurso, que seguramente ha de tener el éxito que merece tan plausible iniciativa en pro del arte dramático nacional y de los escritores españoles.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 321

que no cuidó de proveerme de ropa; todo mi equipo consistía en una chaqueta de franela, unos calzones y medias de «cristal», manchado todo por las infinitas suciedades que encierra la luna; mis pies estaban calzados con zapatillas, la izquierda, sin tacón y todo mi cuerpo lo envolvía con una manta, con el agujero central por donde pasaba la cabeza. Estos son los vestidos que todavía llevo; aunque me hubiera arreglado un poco el pelo y la barba, no habría pasado de una ligera mejora en mis facciones; además, una de las rodillas de mi calzón se había desgarrado cuanto estuve encogido en la litera, y la media del pie derecho se obtenía en bajar hasta el tobillo.

Me di cuenta del concepto erróneo que formarían acerca de la Humanidad después de ver mi semblante, y si hubiera podido por medio de un artificio cualquiera improvisar algo que fuera especial ó imponente, seguramente lo habría hecho; pero nada supe imaginar. Saqué el mejor partido posible de mi túnica, recogiéndomela como si fuera una toga, y por lo demás, iba sentado con tanta dignidad como le permitía el balanceo de la litera.

Imagínase la sala más grande que hayais podido ver en vuestra vida, adornada artísticamente con mayólica de azul obscuro y azul pálido, alumbrada también con la luz azul, sin que sepa cómo, y llena de criaturas metálicas y lividas, presentan-

LOS PRIMEROS HOMBRES EN LA LUNA 326

lanzaban estridentes sonidos; después iban unos ujieres patizambos que parecían colosales escarabajos, y á cada lado una fila de cabezas sabias, especie de enciclopedia viviente, que, según me dijo Fi-ú, se ubicaban cerca del Gran Selenita para transformarle, pues no había un hecho de la ciencia lunar, ni un punto de vista, ni un método de pensamiento que no tuviera encerrado en sus cabezas estos seres maravillosos. Seguían después los guardias y porteros procediendo al trémulo cerebros de Fi-ú, que iba encogido también en una litera. Detrás, en otra fila de mano, seguía Tei-puff, y, finalmente, sobre otra litera más elegante que ninguna y rodeada de mis servidores iba yo; á mis plantas otros heraldos trompetas desgarraban mi oído con sus continuos y horriblos clamores. Después venían muchos cerebros magnos; que eran correspondientes especiales ó historiadores encargados de observar y anotar hasta el más mínimo detalle de esta grandiosa entrevista.

Completaban el cortejo un grupo de gentes llevando estandartes, masas fungoides perfumadas y símbolos eúricos; el camino estaba lleno de ujieres y oficiales cubiertos de adornos que brillaban como el acero, y detrás de ellos, á cada lado, se veían resurgir las cabezas y tentáculos de la inmensa multitud.

En verdad que no estoy acostumbrado á semejantes